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Весна всегда ассоциируется с красотой, творчеством и вдохновением.
 В первом транспортном университете Урала состоялось одно из самых 
любимых, ярких и зрелищных мероприятий с участием студенческой 
молодежи –  юбилейный конкурс «Мисс и мистер УрГУПС». Будущие 
инженеры –  12 претендентов шести факультетов –  боролись за главный 
титул весны. 

О том, как это было, читайте в нашем материале на стр. 10–11.
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За время визита Александр Михай-
лович пообщался с руководством уни-
верситета, провел встречу в формате от-
крытого диалога со студентами и посе-
тил современные лаборатории транс-
портного вуза.

Первой точкой экскурсионного 
маршрута стал Центр инноваций и тех-
нологий. Именно здесь юные инжене-
ры проектируют и создают настоящие 
гоночные болиды и уникальные лодки 
на солнечных батареях. Директор на-
учно-исследовательской части УрГУПС 
Владимир Викторович Макаров проде-
монстрировал возможности лаборато-
рии, рассказал о достижениях коман-
ды, победах на всероссийских конкур-
сах и поделился планами на будущее.

Ректор УрГУПС Александр Ген-
надьевич Галкин выступил с презентаци-
ей об университете. Особое внимание он 

ОФИЦИАЛЬНО2

21 марта Уральский государственный университет путей 
сообщения посетил заместитель начальника департамента 
управления персоналом ОАО «РЖД» Александр Михайлович 
Збарский.

Подготовка специалистов для 
железных дорог Уральского региона 

в надежных руках

уделил вопросам реализации программы 
ОАО «РЖД» по взаимодействию с уни-
верситетскими комплексами железнодо-
рожного транспорта, результатам рей-
тинга университетских комплексов же-
лезнодорожного транспорта, в котором 
УрГУПС поднялся на две позиции вверх 
и занял 5 место, а также целевому обуче-
нию, профориентационной работе и ор-
ганизации совместных с ОАО «РЖД» ме-
роприятий. Доцент кафедры «Электро-
снабжение транспорта» Александр Вик-
торович Паранин представил исследо-
вания и расчеты в области контактной 
сети, а руководитель Коллективной лю-
бительской радиостанции Иван Григо-
рьевич Карпенко рассказал о деятель-
ности радиоклуба, коллектив которого 
устраивает «охоту на лис», выходит на 
связь с известными космонавтами и уча-
ствует во всероссийских соревнованиях.

Александр Михайлович оценил но-
вые лаборатории и брендированные про-
странства, созданные в рамках реализа-
ции программы ОАО «РЖД» –  тренажер-
ный класс для подготовки специалистов 
в области содержания и эксплуатации 
железнодорожного пути, лабораторию 
«Тренажерный комплекс тягового под-
вижного состава», коворкинг-зону и лек-
ционную брендированную аудиторию. 
Понравился гостю и испытательный 
центр технических средств железнодо-
рожного транспорта, уникальное обору-
дование которого позволяет проводить 
диагностику и давать оценку качества 
продукции для всех отраслей промыш-
ленности. Во время открытого диалога со 
студентами Александр Михайлович отве-
чал на вопросы ребят и сам задавал их: 
его интересовала обратная связь студен-
тов, а также их предложения по взаимо-
действию с компанией.

– Я первый раз в Уральском государ-
ственном университете путей сообщения, 
и первые эмоции –  они самые добрые и по-
ложительные, –  поделился Александр 
Михайлович. –  Очень понравился под-
ход университета и его руководства к со-
хранению того интеллектуального бага-
жа, интеллектуального капитала, кото-
рый с 1956 года накоплен в университе-
те. Приятно было видеть и лабораторию 
испытательного центра, и те современ-
ные лаборатории, которые были постав-
лены в рамках программы взаимодействия 
с ОАО «РЖД». Прекрасно понимаю, что 
подготовка специалистов для железных 
дорог Уральского региона в надежных ру-
ках.

Посмотреть видеоинтервью с Александром 
Михайловичем можно на официальном сайте 
УрГУПС.

Анастасия Кириллова
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Выявлены самые результативные 
образовательные программы УрГУПС

Впервые в университете проведена рейтинговая оценка образовательных программ по итогам 
2022 года. Рейтинговый мониторинг прошли 40 образовательных программ бакалавриата, 
магистратуры, специалитета головного вуза по очной форме обучения.

В составлении рейтинговой оценки 
принимали участие деканы факультетов, 
начальники ООПС, УМО, ОПОиСП, ру-
ководители НИЧ и ДМС.

На сегодняшний день образователь-
ные программы являются маркером ака-
демического авторитета вуза. УрГУПС 
успешно подтверждает свое предназна-
чение широким спектром специально-
стей и направлений подготовки, что по-
зволяет выпускникам работать в транс-
портной и других отраслях российской 
экономики.

Оценивались образовательные про-
граммы по 15 показателям, которые ха-
рактеризуют востребованность, качество 
подготовки, педагогические кадры и ре-
сурсы, науку и научные исследования, 
международные коммуникации.

В числе критериев –  средний балл 
ЕГЭ поступивших на образовательную 
программу, численность обучающихся –  
целевиков, иностранных студентов, чис-
ло победителей и призёров всероссий-
ских и международных олимпиад среди 
студентов, успеваемость студентов обра-
зовательной программы, отзывы работо-
дателей и другие.

По результатам рейтинговой оцен-
ки наиболее успешными образователь-
ными программами стали 38.03.02 «Ме-
неджмент» (профили «Управление раз-
витием организации» и «Логистика»), 

13.04.02 «Электроэнергетика и электро-
техника» (профиль «Автоматика энерго-
систем»), 38.04.01 «Экономика» (про-
филь «Экономика корпорации и управ-
ление бизнесом»).

Рабочая группа под руководством 
проректора по учебной работе и свя-
зям с производством Н. Ф. Сириной ста-
вили перед собой две задачи: выявить 
программы, которые пользуются дове-
рием академического и профессиональ-
ного сообщества и, следовательно, мо-
гут быть рекомендованы работодателям 
и абитуриентам, и обозначить проблем-
ные зоны с точки зрения недостаточной 
эффективности при реализации образо-
вательных программ.

Такой «срез» в форме рейтинговой 
оценки дает возможность посмотреть 
объективным взглядом на образова-
тельные программы, провести анализ 
показателей, назначить корректирую-
щие действия.

Сегодняшний результат рейтинго-
вой оценки позволил определить силь-
ные и слабые стороны каждой програм-
мы, мотивировать руководителей к по-
вышению значений ее показателей. Сле-
дующая рейтинговая оценка образова-
тельных программ будет проведена по 
итогам 2023 года.

Е. Г. Красулина,
Е. А. Скораева

RAEX высоко оценил деятельность вуза
Агентство RAEX опубликова-

ло ежегодный рейтинг лучших вузов 
Уральского федерального округа. Пер-
вый транспортный университет Урала 
занял 6 позицию, поднявшись на три 
ступени вверх.

Уже много лет один из наиболее 
авторитетных рейтингов отечествен-
ных вузов составляет агентство RAEX 
совместно с Ассоциацией составителей 
рейтингов при поддержке Минобрна-
уки. В этом году RAEX во второй раз 
определил вузы-лидеры по федераль-
ным округам России. Локальный рей-
тинг вузов Уральского федерально-
го округа насчитывает 21 образова-
тельную организацию. Оценке были 
подвержены три сферы деятельно-

сти вузов –  образовательная, научная 
и общественная. УрГУПС показал зна-
чительный рост, поднявшись с 9 ме-
ста в 2022 году на 6 место в 2023 году. 
А в одном из определяющих факторов 
рейтинга –  «Общество» –  транспорт-
ный университет занял 1 место.

При оценке первого рейтингово-
го фактора в расчет берется качество 
подготовки, кадровая обеспеченность, 
конкурентоспособность дипломников, 
многообразие образовательных про-
грамм и выступления на студенческих 
олимпиадах. Показатели второй груп-
пы сосредоточены на масштабах под-
готовки кадров высшей квалифика-
ции, количестве защит диссертаций 
и библиометрических показателях. 

При оценке третьей группы –  обще-
ственной миссии, в которой УрГУПС 
стал бесспорным лидером среди вузов 
УрФО –  учитывались вклад в подго-
товку кадров для региона, доля обу-
чающихся целевиков, доля студентов 
из других регионов, реализация про-
грамм дополнительного образования, 
частота упоминаний вуза в СМИ, ау-
дитория сайта и социальных сетей, 
а также его спортивные и обществен-
ные достижения.

Методика адаптирована к новым 
реалиям: корректировка проходила 
под знаком импортозамещения и по-
вышения внимания к региональной 
составляющей.



Магистраль УрГУПСМагистраль УрГУПС ▪  ▪ № 15 (305)№ 15 (305) ▪  ▪ апрель 2023апрель 2023

4

Он призван значительно улучшить 
лабораторно-техническую базу кафе-
дры «Путь и железнодорожное строи-
тельство» строительного факультета.

В рамках проекта по обновлению 
материально-технического оснащения 
и соответствия их современным стандар-
там обучения выполнена работа по мон-
тажу нового учебного кабинета. Здесь 
есть макет с действующим железнодо-
рожным подвижным составом для вы-
полнения ремонтных путевых работ, 
оформлены стенды с ручным путевым 
и измерительным инструментом, макет 
одиночного стрелочного перевода с воз-
можностью автоматического перевода 
стрелки, макеты рельсов с различными 
видами дефектов, возникающих в про-
цессе эксплуатации. А еще уложен уча-
сток железнодорожного пути с различ-
ными видами промежуточных скрепле-
ний, оснащенный современным дефек-
тоскопом.

Данный класс позволит студентам, 
обучающимся по специальности «Стро-
ительство железных дорог, мостов 
и транспортных тоннелей», получать ба-
зовые знания о конструкции пути, стре-
лочных переводах, а также знакомиться 
с нормами и допусками по содержанию 
конструкции верхнего строения пути, 
отрабатывать навыки работы с измери-
тельным инструментом и ведение пер-
вичной документации.

У студентов строительного факульте-
та появилась хорошая возможность не-
прерывного погружения в сферу их бу-
дущей профессиональной деятельности.

КРУПНЫЙ ПЛАН

Новый инновационный класс
В Уральском государственном университете путей сообщения появилась новая обучающая 
площадка для подготовки специалистов хозяйства пути. Инновационный класс оборудован 
в рамках реализации программы взаимодействия ОАО «РЖД» с университетскими комплексами 
железнодорожного транспорта до 2025 года.

Национальный агрегированный рейтинг:
 УрГУПС вошел в топ-200 вузов России
Уральский государственный университет путей сообщения укрепил свои 

образовательные позиции и вошел во 2 лигу Национального агрегированно-
го рейтинга-2023.

На портале агрегатора независимой оценки высшего образования опубли-
кован Национальный агрегированный рейтинг-2023, в который вошли 694 
российских вуза. УрГУПС –  во второй лиге, в составе двухсот лучших уни-
верситетов страны. По сравнению с прошлым годом университет значитель-
но улучшил свои позиции.

Национальный агрегированный рейтинг создан гильдией экспертов в сфе-
ре профессионального образования. Он ранжирует вузы в рамках нескольких 
лиг (премьер-лига, 1–9 лиги) и объединяет результаты 12 популярных и ав-
торитетных национальных массовых рейтингов. Эксперты агрегатора незави-
симой оценки высшего образования опирались на ряд критериев, в числе ко-
торых национальный рейтинг вузов, профессиональная аккредитация, массо-
вость, эффективность, стабильность и качество обучения. В этом году Нацио-
нальный рейтинг был проведен уже в пятый раз.
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УрГУПС проводит мониторинг 
качества атмосферного воздуха

На территории Уральского государственного университета путей сообщения установили 
автоматическую станцию мониторинга воздуха CityAir. Она позволяет в режиме реального 
времени контролировать качество атмосферного воздуха не только в студенческом городке,                 
но и свидетельствует об экологической обстановке в прилегающем к нему микрорайоне.

Место для уникального цифрово-
го оборудования выбрано не случай-
но. Транспортный вуз находится на са-
мой живописной территории Екатерин-
бурга, в окружении водной глади Исе-
ти. Здесь произрастает более 5400 дре-
весных культур, ежегодно поглощающих 
более 37,5 тонн СО2.

Специальные сенсорные датчики 
станции измеряют содержание в атмос-
ферном воздухе типичных для урбоэ-
косистем загрязняющих веществ (взве-
шенные частицы и газообразные веще-
ства), а также определяют основные ме-
теорологические параметры. Результа-
том этой работы являются показатели 
о концентрации основных загрязняю-
щих веществ воздуха: взвешенные части-
цы разного диаметра, угарный газ, диок-
сид азота, диоксид серы, озон, сероводо-
род. Полученные данные с поста мони-
торинга передаются на сервер и отобра-
жаются на открытой электронной карте. 
Каждый студент, сотрудник и препода-
ватель имеет возможность зайти в систе-
му и оценить качество воздуха на теку-
щий момент (при этом система нагляд-
но демонстрирует доступную и понятную 
информацию в виде баллов), что в свою 
очередь позволяет принять решение –  
прогуляться сегодня в парке вуза или нет.

Заведующий кафедрой «Техносфер-
ная безопасность», кандидат биологи-
ческих наук Игорь Игоревич Гаврилин:

– Вопросы охраны окружающей сре-
ды и взаимодействия со средой обитания 
становятся все более актуальными. Не-
смотря на то, что университет находит-
ся в относительно благополучном месте, 
нам бы хотелось лучше понимать, каким 
по качеству воздухом мы дышим, какое 
возможное влияние выбросы в атмосфер-
ный воздух могут оказать на наше здоро-
вье. И начинать эту работу надо со сбора 
данных о состоянии качества атмосфер-
ного воздуха и их анализа. Первичная об-
работка данных производится самим обо-
рудованием, без участия человека. Ком-
пактная станция со специализированной 
системой датчиков собирает информа-
цию о состоянии окружающей среды в ре-
жиме реального времени и передает её на 
сервер посредством канала передачи дан-
ных. Это позволяет осуществлять мо-
ниторинг качества атмосферного воз-
духа данной территории постоянно. Мы 
со студентами планируем обрабатывать 
полученную информацию для ее последу-
ющего анализа и использования в процес-
се обучения и при выполнении научно-ис-
следовательских работ. Это поможет до-
стоверно изучить не только климатиче-

ские процессы, но и объективно оценить 
существующее состояние качества ат-
мосферного воздуха в нашем зеленом кам-
пусе.

Общедоступные логин и пароль 
для входа в личный кабинет фирмы 
«CityAir»:
Вход в систему: https://mycityair.ru/
Login: USURT
Password: 00000000
Сохраняйте, заходите, наблюдай-
те за качеством воздуха на территории                     
УрГУПС вместе с нами!

Диалог студента УрГУПС и главы города Екатеринбурга
30 марта студенты УрГУПС приняли участие в акции 
«Екатеринбург– чистый город», инициированной управлением 
молодежной политики Администрации Екатеринбурга.

Председатель профкома студентов 
УрГУПС Максим Аманов рассказал о том, 
в чем заключался главный посыл акции, 
как мы можем помочь городу оставаться 
чистым, а также о встрече с главой Ека-
теринбурга Алексеем Валерьевичем Ор-
ловым:

– Главный посыл акции был в том, 
чтобы обратить внимание жителей го-
рода на вопросы экологии и чистоты окру-
жающей среды. Студенты вузов, обще-
ственных организаций –  всего около 300 
участников –  вышли на улицу Вайнера 
и станцевали.

На данном мероприятии был гла-
ва города Алексей Валерьевич Орлов.

Я предложил ему поддержать моло-

дежное движение «Екатеринбург –  чи-
стый город» и пригласил присоединить-
ся. Алексей Валерьевич поддержал иници-
ативу. Также я рассказал о том, чем будет 
заниматься данное движение: проведение 
субботников во всех районах Екатеринбур-
га с привлечением молодежи и неравнодуш-
ных жителей города.

Считаю, что жителям города необ-
ходимо элементарно выбрасывать мусор 
в урны, ведь от каждого из нас зависит, 
в каком городе мы будем жить.

Главным символом акции стали бе-
лые ботинки. Надеюсь, что после прове-
дения городских субботников жители го-
рода смогут ходить, гулять и даже танце-
вать на всех улицах.

Ольга Видешкина
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Осознанный подход к делу
Студенты Уральского государственного университета путей сообщения стали активными 
участниками экологической акции по сбору вторсырья. Данный проект направлен на повышение 
уровня экологической осознанности в обществе, сохранение окружающей среды.

У вторсырья есть два пути. Его мож-
но просто выкинуть в мусорный бак, 
откуда оно попадёт на свалку, где бу-
дет разлагаться. Второй вариант –  сбор 
вторсырья и сдача в пункты приёма, от-
куда твёрдые отходы отправятся на пе-
реработку, уменьшая тем самым количе-
ство свалок и позволяя использовать та-
кое сырьё вторично. Студенты УрГУПС 
пошли по второму пути и самостоятель-
но организовали на территории универ-

ситета экологическую акцию по раздель-
ному сбору вторичного сырья.

Первый начальный этап экоакции 
прошел в мае, второй этап завершился 
в сентябре. Студенты собирали пласти-
ковые бутылки, крышки и батарейки. 
Интерес к проекту на втором этапе зна-
чительно вырос.

Третий этап акции стартовал в октя-
бре. Волонтеры усовершенствовали си-
стему сбора. На первых этажах семи об-

щежитий УрГУПС были установлены 
плакаты и коробки для сбора отходов. 
Студенты собирали пластиковые кры-
шечки, батарейки, картон и бумагу, бу-
тылки из-под молока и масла. Такой 
подход позволил привлечь еще больше 
внимания студенческой молодежи к эко-
логической инициативе.

Акция сработала и так понравилась 
студентам, что из разовой превратилась 
в постоянную. И вот какая арифмети-

ЭКОЛОГИЯ
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Взят курс на безопасность
В Уральском государственном университете путей сообщения 
состоялась лекция на тему безопасности и охраны труда на 
железной дороге. 

Лектором выступил начальник служ-
бы охраны труда и промышленной безо-
пасности Свердловской железной дороги 
Аркадий Геннадьевич Деордиев. Слуша-
тели –  будущие специалисты, которым 
предстоит заниматься безопасностью 
технологических процессов и произ-
водств, инженерной работой в области 
защиты окружающей среды, эксперт-
ной и надзорно-контрольной деятель-
ностью.

Студенты, обучающиеся по дисци-
плинам кафедры «Техносферная безо-
пасность» ФУПП, проходят курс подго-
товки по безопасности жизнедеятель-
ности на железной дороге. Профессия 
железнодорожника –  одна из наиболее 
сложных и социально важных на сегод-
няшний день.

Первопричиной необходимости про-
ведения данной лекции является высо-
кий процент влияния на безопасность 
человеческого фактора. Будущим специ-
алистам в области охраны труда пред-
стоит в своей профессиональной дея-
тельности ежедневно учитывать чело-
веческий фактор, который может приве-
сти к необратимым последствиям.

Аркадий Геннадьевич Деорди-
ев в ходе лекции привел примеры не-
счастных случаев, которые были допу-
щены как раз по причине пресловутого 
человеческого фактора. Но и отметил, 
что благодаря внимательному отноше-
нию к своему делу, соблюдению техники 
безопасности на железной дороге можно 
практически исключить нарушения и не-
поладки, которые могут привести к не-
поправимым последствиям. В этом и за-

ключается главная роль специалиста по 
охране труда –  обеспечивать удобство 
и безопасность рабочих мест, состав-
лять инструкции по технике безопас-
ности, проводить инструктаж среди со-
трудников и оценивать их знание техни-
ки безопасности. Благодаря такой рабо-
те люди не получают производственные 
травмы и профессиональные заболева-
ния, сохраняют свои жизни и здоровье.

Вектор сотрудничества СвЖД                     
и УрГУПС направлен на развитие ком-
петенций обучающихся, а в дальней-
шем –  сотрудников компании. Сегод-
няшняя лекция –  это не просто получе-
ние знаний, усваивание правил безопас-
ности, а культивация ответственности, 
привития культуры безопасности труда. 
Ведь будущим профессионалам предсто-
ит оценивать вредные и опасные факто-
ры на производстве, просчитывают ри-
ски возникновения критических ситуа-
ций. Здесь нет права на ошибку.

ка добра получилась: за 10 месяцев 
плодотворной работы экоактивистам 
удалось собрать 290 кг пластиковых 
бутылок, 60 кг макулатуры, 2500 ба-
тареек, 9500 пластиковых крышек.

На днях состоялось награжде-
ние представителей Советов обу-
чающихся общежитий университе-
та и эковолонтеров с участием пред-
седателя Молодёжного совета ДОР-
ПРОФЖЕЛ на СвЖД Н. А. Благини-
ной, председателя Молодёжного сове-
та ППО вагонного депо станции Ека-
теринбург–Сортировочный Т. С. Шо-
ломовой. За активное участие в го-
родском конкурсе «Волонтер-2022» 
активисты УрГУПС получили благо-
дарственные письма Администрации 
Екатеринбурга.

Призовые места среди предста-
вителей общежитий распределились 
следующим образом.

Номинация «Пластиковые бу-
тылки»:

1 место –  общежитие № 2;
2 место –  общежитие№ 3;
3 место –  общежитие № 1.
Номинация «Пластиковые 

крышки»:
1 место –  общежитие № 2;
2 место –  общежитие № 3;
3 место –  общежитие № 6.
Номинация «Батарейки»:
1 место –  общежитие № 2;
2 место –  общежитие № 5;
3 место –  общежитие № 4.
Номинация «Макулатура»:
1 место –  общежитие № 1;
2 место –  общежитие № 3;
3 место –  общежитие № 6.
Номинация «Чистота и сорти-

ровка сырья»:
1 место –  общежитие № 6 и обще-

житие № 3;
2 место –  общежитие № 2;
3 место –  общежитие № 5.

Руководитель проекта, председа-
тель Совета обучающихся  УрГУПС, 
человек с активной жизненной пози-
цией Александра Максимова:

– Главная задача нашего проекта 
по раздельному сбору мусора –  расска-
зать студенческой молодежи о гло-
бальности такой проблемы, показать, 
сколько отходов можно сдать на пере-
работку и какая польза от этого бу-
дет не только для природы, но и для 
человека, принявшего идею раздельно-
го сбора мусора. С этой задачей на те-
кущий момент мы справились. Пред-
стоит еще много работы. В этом году 
планируем привлекать другие универ-
ситеты Екатеринбурга для участия 
в наших акциях.

Елена Красулина
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«Планирую поступать в УрГУПС»: 
абитуриенты сделали правильный выбор 

на Дне открытых дверей

После окончания марафона они полу-
чили дополнительные 4 балла к результа-
там единого государственного экзамена. 
Во время регистрации также была воз-
можность посетить демонстрацию гоноч-
ного болида «Формула студент» и пого-
ворить с УрГУПСоботом.

Далее гости разошлись по аудитори-
ям, где преподаватели университета про-
вели интересное занятие по подготовке 
к ЕГЭ по математике и физике.

Пополнив багаж знаний, участники 
отправились на интеллектуальный ма-
рафон «Охотники за зачетками». Каж-
дый выбрал интересующее его направ-
ление и был определен в соответству-
ющую группу. Именно с этого момента 
у них началось погружение в студенче-
скую деятельность вуза. Локации, кото-
рые предстояло посетить школьникам, 
были разнообразны. Начиная с «Меха-
троники и робототехники» и заканчивая 
«Экономикой и финансами». В заверше-

ние участников ждал финальный зачет 
в виде викторины «Сто процентов успе-
ха». Сначала вопросы были легкими, ос-
нованными на базовых знаниях русско-
го языка и математики, но с каждым ра-
ундом становились все сложнее.

После интеллектуального марафона 
школьники поделились своими впечат-
лениями.

Владимир Вовк, ученик лицея № 130:
– О Дне открытых дверей я узнал из 

группы УрГУПС в социальной сети «ВКон-
такте». Очень понравилось мероприятие 
«Охотники за зачетками», а именно то, 
что за него дают дополнительные баллы 
к результатам ЕГЭ. Запомнился этап ма-
рафона, в котором наша команда управ-
ляла перевозками. Благодаря этому мы 
узнали много нового и интересного. Сам 
я из Екатеринбурга, планирую поступать 
в УрГУПС на эксплуатацию железных до-
рог.

Данил Идиятов, ученик 10 класса 
школы № 29:

– Было круто принять участие в ин-
теллектуальном марафоне, а самым запо-
минающимся этапом оказалась «Логисти-
ка». Мы решали интересные экономиче-
ские задачи. О мероприятии узнал от зна-
комой, которая является студенткой пер-
вого курса УрГУПС. Если честно, на День 
открытых дверей прихожу уже в третий 
раз. Нравится, что у вас так часто про-
водятся различные мероприятия для бу-
дущих абитуриентов. Могу сказать точ-
но, что планирую поступать в УрГУПС.

25 марта в Уральском государственном университете путей сообщения состоялся День открытых 
дверей. Школьников зарегистрировали и выдали именные зачетные книжки для участия 
в интеллектуальном марафоне.

Мария Сорока, ученица 8 класса:
– Я живу в Екатеринбурге, поэто-

му посещала мероприятия как в кол-
ледже железнодорожного транспорта                 
УрГУПС, так и в головном вузе. Хочу по-
ступить в УрГУПС. Сейчас учусь только 
в 8 классе, но уже задумываюсь о посту-
плении. Мероприятие «Охотники за за-
четками» понравилось, особенно хочет-
ся отметить отзывчивость преподава-
телей. Из этапов больше всего запомнил-
ся тот, где за компьютерами отправля-
ли поезда и электрички.

В большом зале университета 
школьникам рассказали о способах по-
дачи документов, сроках приема, пе-
речне вступительных испытаний, ми-
нимальных баллах по каждому вступи-
тельному испытанию. У выпускников, 
которые имеют индивидуальные до-
стижения, победы на олимпиадах, есть 
преимущество в виде дополнительных 
баллов для поступления в университет. 
Также было уделено внимание целево-
му обучению.

В отдельных аудиториях были орга-
низованы встречи с деканами факульте-
тов. Там они ответили на вопросы аби-
туриентов и их родителей, дали цен-
ные советы и, пожелав каждому удачи 
на ЕГЭ и вступительных испытаниях, 
сказали, что будут рады видеть их сно-
ва, уже в качестве студентов Уральско-
го государственного университета пу-
тей сообщения.

Данил Головкин
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Старшеклассники из Лесного 
на три дня стали студентами УрГУПС

В период с 29 по 31 марта Малый транспортный университет УрГУПС распахнул свои двери 
для учащихся 9 и 11 классов школы № 74 города Лесной. За три дня им предстояло полноценно 
окунуться в студенческую жизнь, «примерить» на себя разные профессии, узнать, как наверняка 
поступить в транспортный университет и выбрать по душе направление подготовки и факультет.

Профориентационный Малый транс-
портный университет работает на базе 
УрГУПС много лет. Он рассчитан на 
старшеклассников, которые задумыва-
ются о своем будущем и хотят больше уз-
нать о транспортных профессиях, в том 
числе из первых уст –  от преподавате-
лей и студентов. Много интересной ин-
формации, горящие глаза студентов и со-
трудников вдохновили школьников на 
дальнейшее общение.

Классный руководитель Ольга Лео-
нидовна Тащанова:

– Считаю, что для наших ребят это 
хорошая возможность из первых уст по-
лучить информацию о будущем месте 
учебы. Они сейчас на распутье. Поэто-
му приехали в УрГУПС, чтобы опреде-
литься с ближайшим будущим: кто-то 
после 9 класса пойдет в колледж учить-
ся, кто-то после 11 класса будет посту-
пать в университет.

Преподаватель, руководитель цен-
тра «Точка роста» Светлана Николаев-
на Шамаева:

– У нас давние отношения с универ-
ситетом. Каждый год в школе проходит 
профнавигатор, приезжают предста-
вители УрГУПС. А потом ребята с не-
терпением ждут поездку в университет. 
Я не первую группу привожу, могу ответ-
ственно сказать, что им очень нравится. 
Даже мне нравится.

По мнению ректора Малого транс-
портного университета Максима Влади-
мировича Кириллова такое взаимодей-
ствие со школьниками полезно и вузу:

– Малый транспортный универси-
тет –  это не только хороший способ мо-

тивировать школьников, сформировать 
у них интерес к инженерно-техническим 
профессиям. Этот процесс становится 
увлекательным и для сотрудников, и для 
студентов, готовым показать, что уче-
ба в вузе –  это интересно, а главное, пер-
спективно.

А старшеклассница Валерия Смирно-
ва уже определилась со своим ближай-
шим будущим, как только переступила 
порог университета:

– Мои ближайшие планы –  посту-
пать в УрГУПС. Я бы хотела бы учить-
ся на социолога. Люблю людей, нравятся 
коммуникации, возможно, социология –  
это мое. Первое впечатление от универ-
ситета –  все большое, солидно, масштаб-
но. И в то же время здесь царит атмос-
фера активной жизни.Словом, интересно. 
Я правильное решение приняла.
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В этом году конкурс стал двадцатым 
в истории университета и был посвящен 
300-летию Екатеринбурга.

С приветственным словом выступил 
ректор УрГУПС Александр Геннадьевич 
Галкин:

– Сегодня в УрГУПС настоящий 
праздник! Я рад, что традиции у нас не 
только сохраняются, продолжаются, но 
и развиваются. Всех зрителей и участни-
ков я хотел бы поздравить с двойным юби-
леем и пожелать успехов конкурсантам! 
Уверен, каждый из них имеет полное право 
на победу, каждый из них этого достоин!

И вот на сцене университета появи-
лись Екатерина I и Петр I в окружении 

именитых гостей –  наших конкурсан-
тов. Традиционно от каждого факуль-
тета была выбрана пара участников –  
претендентов на титулы «Мисс» и «Ми-
стер». Под светом софитов, в декорациях 
роскошного императорского дворца про-
шло первое дефиле участников.

Вдруг все замерли, и конкурсанты на-
чали свое знакомство с публикой.

Пара электромеханического факуль-
тета представились вампирской четой –  
сам граф Дракула со спутницей пожало-
вал на прием к Екатерине.

Вторыми вышли свет студенты меха-
нического факультета –  ребята продекла-
мировали стихи о себе и поделились сво-

ими стремлениями и мечтами со зрите-
лями.

Юные электротехники решили разы-
грать сценку с пари, и не просто расска-
зать о своих навыках, а сразу показать их 
на сцене –  и новый танцевальные стиль, 
и заморский баскетбол продемонстриро-
вали.

С французским акцентом презенто-
вали себя будущие строители, а студен-
ты ФУПП рассказали друг о друге в пес-
не: «Степа, Юля –  краше нет!»

Факультет экономики и управления 
прибыл на прием к императрице, претен-
дуя на звание новых приближенных. Ка-
кими только талантами и навыками ре-
бята не обладают! Об этом они пропе-
ли в своей версии песни «Золотая чаша» 
и покорили тем самым членов жюри.

И это только начало! Впереди еще 
столько интересного –  танцы, актерское 
мастерство, интеллектуальный конкурс… 
А пока ребята готовились к следующему 
этапу, под аккомпанемент солистов во-
кальной студии на экране появились ка-
дры фотоотчета социальных акций, пове-
денных конкурсантами.

Участники сменили пышные наряды 
на строгую форму –  пришло время про-
демонстрировать свои интеллектуальные 
способности. Все они –  студенты един-
ственного и лучшего транспортного вуза 
на Урале, будущие инженеры. Их способ-
ности мыслить в нестандартных ситуаци-
ях, знание истории транспорта и провери-
ли на этом этапе.

Конкурсанты готовились к выступле-
нию на протяжении полутора месяцев: 
сдавали нормы ГТО, разучивали танцы, 

24 марта в УрГУПС состоялось одно из самых любимых, ярких и зрелищных мероприятий 
с участием студенческой молодежи –  конкурс творчества и красоты « Мисс и мистер УрГУПС».

«Мисс и мистер УрГУПС – 2023»: 
впечатляюще, красиво, масштабно!
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рисовали, побывали в «Кванториуме» 
и даже «на краю света» (конечно, не ге-
ографически, а всего лишь на скалодро-
ме, но занятие все равно очень увлека-
тельное!) –  это все в видеоформате так-
же показали зрителям.

Следующий шаг –  танцевальный. Все 
мы знаем, что наш город знаменит сво-
ими музыкантами. Екатеринбург даже 
называют «колыбелью русского рока». 
Под всем известные хиты участники 
и исполнили свои танцевальные номе-
ра: «Коммунальный блюз», «Танцуй со 
мной», «Ту-лу-ла»… Один за другим ста-
ли зажигаться огоньки фонариков на те-
лефонах зрителей. «Пусть все будет так, 
как ты захочешь» –  общее исполнение 
этого номера покорило сердца жюри 
и зрителей.

В заключение мероприятия на сце-
не транспортного вуза развернулся на-
стоящий театр! Ребята инсценировали 
произведения авторов нашего регио-
на: «Аленький цветочек», сказы корен-
ных народов крайнего Урала, «Метель» 
А. С. Пушкина в интерпретации уральца 
Василия Сигарева, сказы Бажова и «Охо-
нины брови» Мамина-Сибиряка.

Финальное дефиле в вечерних наря-
дах тоже произвело большое впечатле-
ние. Пока члены жюри совещались, зри-
телей своими выступлениями развле-
кали творческие коллективы УрГУПС. 
И вот момент оглашения результатов на-
стал.

Итак, по итогам конкурса призо-
вые места были распределены следу-
ющим образом:

Мисс УрГУПС –  Юлия Жованик, 
ФЭУ;

Мистер УрГУПС–Степан Озорнин, 
ФУПП;

Первая вице-мисс –  Юлия Петрова, 
ФУПП;

Первый вице-мистер –  Матвей Бель-
ков, ФЭУ;

Вторая вице-мисс –  Алёна Кузнецо-
ва, ЭТФ;

Второй вице-мистер –  Артём Хаса-
нов, МФ.

Победители конкурса –  Степан Озор-
нин и Юлия Жованик –  рассказали о сво-
ем участии и поделились эмоциями.

Степан:
– После выступления в 2018 году на 

Дне первокурсника, когда получил звание 
«Мистер первокурсник», я узнал о конкур-
се «Мисс и мистер УрГУПС» и понял, что 
когда-нибудь возьму этот титул. И вот, 
наконец, я испытал чувство достигнутой 
цели, о которой мечтал 5 лет.

Если ты что-то делаешь в удоволь-
ствие, то не чувствуешь тягости. Един-
ственное, что стало для меня по-насто-
ящему трудным –  это танцы. Я никогда 
не танцевал, но, как оказалось, если по-
стараться, что-нибудь да выйдет. Нака-
пливающийся стресс снимал сном или об-
щением, играми с друзьями. А самым ин-
тересным в мероприятии стал для меня 
интеллектуальный конкурс, потому что 
о нем мы ничего не знали: была интрига, 
кто как покажет себя. Ну и результаты, 
конечно…

Юлия:
– Результатам я, конечно, очень 

рада! Позже пришло и осознание, что 
я добилась того, к чему шла все это время.

Изначально, когда я поступила                
в УрГУПС, очень хотела вести актив-
ную студенческую жизнь, но из-за дис-
танционного обучения сделать это было 
нельзя. На этом конкурсе я впервые вы-
шла на сцену нашего университета и за-
горелась. Думаю, что теперь моя жизнь 
станет ещё более интересной.

Когда я увидела, что проходит ка-
стинг на конкурс «Мисс и мистер                     
УрГУПС –  2023», отнеслась к этому скеп-
тически, ведь я всего второкурсница, на-
верно, рано. Но потом мне сказали одну 
фразу: «Когда, если не сейчас? Ведь другого 
шанса может и не быть». Мне очень хо-
телось показать, на что я способна.

За время подготовки к конкурсу у нас 
были многочасовые репетиции, но мы 

с участниками очень сплотились и про-
сто получали удовольствие. Мы, конечно 
же, уставали, но организаторы не давали 
нам выгорать. За эти 1,5 месяца мы по-
сетили много крутых мест, мастер-клас-
сов, где могли открыть для себя новую 
любовь к какому-то делу. Спасибо за это 
нашим организаторам!

Я даже не смогу выделить что-то са-
мое интересное из всего процесса подго-
товки к конкурсу. За эти 48 дней ты на-
столько начинаешь ценить каждый мо-
мент и влюбляться в то, что ты дела-
ешь. Всё, что происходило, и есть самое 
интересное, что было в моей жизни. Это 
безумно крутой опыт для меня.

Университет выражает благодар-
ность за организацию и проведение 
конкурса управлению по воспитатель-
ной и внеучебной работе, за сотрудни-
чество и участие –  членам жюри, спон-
сорам и почетным гостям мероприятия.

На официальном сайте университета или 
в сообществах вуза в социальных сетях 
можно посмотреть новостные сюжеты 
Областного телевидения и 4 канала.

Ольга Видешкина
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Подробнее о таком значимом дости-
жении рассказал командир отряда ССО 
«Эшелон» и командир штаба УрГУПС 
Ильяс Губайдуллин.

– Ильяс, расскажи немного о про-
екте.

– «Мирный атом» –  это госкорпора-
ция «Росатом» и производственное объе-
динение «МАЯК». Это проект для студен-
тов строительных отрядов, нацеленный 
на их трудоустройство и набор потенци-
альных кадров. То есть студенты могут 
пройти практику на объектах «Росато-
ма», получить огромный опыт работы, 
благодаря чему в будущем трудоустроить-
ся на постоянное место работы на одно из 
предприятий данной компании. Объект, на 
котором мы работали, находится в городе 
Озерск, в Челябинской области.

– Что входило в ваши обязанно-
сти?

– Для 17 отрядов, которые приеха-
ли со всей России, чтобы поучаствовать 
в строительстве объекта такого мас-
штаба, было организованно множество 
видов работ. Для ССО "Эшелон" было вы-
делено большое помещение для укладки на-
польной керамогранитной плитки.

– Вы находились там во время 
учебного года, да еще и зимой. Какие 

были условия? Что показалось самым 
трудным?

– Мы уезжали сразу после новогод-
них праздников, были там с 9 января по 
22 февраля. У всех отрядов были разные 
условия работы, но моему отряду повез-
ло, и мы работали в хорошо отапливае-
мом помещении, где тёплые вещи были не 
нужны.

Я бы не сказал, что всё далось отряду 
легко, у любой работы есть свои трудно-
сти, но с точки зрения комфорта всё было 
на высшем уровне.

– Как думаешь, благодаря чему 
вы стали первыми по производствен-
ным показателям?

– Наш отряд стал лучшим по произ-
водственным показателям не просто так. 
Еще с весны прошлого года мы активно на-
бирались опыта, прошлым летом впервые 
занимались укладкой плитки (только она 
была тротуарной, и одна плитка весила 
35–40 кг). Этой зимой отряд продемон-
стрировал необходимые профессиональ-
ные и творческие навыки, чтобы оказать-
ся на первом месте по результатам ра-
боты на самом лучшем зимнем трудовом 
проекте.

– Какие планы на ближайшее 
время у отряда?

– Впереди у отряда обучение по про-
фессии «электромонтер третьего разря-
да», участие в конкурсе профессионального 
мастерства, а также выездная школа ко-
мандных составов. И только потом тре-
тий трудовой семестр.

– А каковы твои планы?
– Когда я поступил в вуз, то с первого 

же курса открыл для себя движение РСО, 
в частности –  строительное направление. 
Но в начале своего пути я и не мог даже 
догадываться о том, насколько это инте-
ресная деятельность. На данный момент 
я хочу сделать как можно больше для раз-
вития стройотрядовского движения.

– Что бы ты рассказал студентам 
о своем отряде?

– Если ты студент и мечтаешь о ве-
сёлых студенческих буднях, хочешь классно 
провести время летом и подзаработать, 
вступай в студенческий строительный 
отряд «Эшелон»! Подробнее о нашей де-
ятельности можно узнать в группе соци-
альной сети «ВКонтакте»: https://vk.com/
eshelonusurt.

Гордимся нашими студентами и жела-
ем ребятам новых интересных объектов 
и новых производственных побед!

Ольга Видешкина

Совсем недавно бойцы строительного отряда «Эшелон» вернулись с межрегиональной 
студенческой стройки «Мирный атом». Студенты УрГУПС стали первыми по производственным 
показателям среди 17 отрядов со всей России.

Отряд «Эшелон» занял 1 место 
по производственным показателям                  

на стройке «Мирный атом»
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День молодежного 
предпринимательства 

в УрГУПС

В середине марта в УрГУПС прошел День молодежного 
предпринимательства. Студенты пообщались 
с представителями компаний и приняли участие в деловой 
игре.

Перед слушателями выступил сту-
дент строительного факультета Сергей 
Пильщиков с презентацией студии сту-
денческого и молодежного предприни-
мательства «Студ.Бизнес». Суть дан-
ного проекта в том, чтобы дать сту-
дентам ресурсную базу для реализации 
своих идей, а также стать связующим 
звеном между молодежными инициа-
тивами и компаниями. После презен-
тации у заинтересовавшихся была воз-
можность записаться в команду про-
екта.

Затем состоялся диалог с основа-
телем группы компаний «PRO» Ан-
дреем Гончаровым. Андрей Никола-
евич рассказал о своей истории про-
фессионального роста, инициативах 
и дал советы молодым предприни-
мателям. Главный из них –  умствен-
но развиваться, учиться и инвестиро-
вать в себя.

Проректор по научной работе Сер-
гей Валентинович Бушуев и проректор 
по молодежной политике Елена Алек-
сандровна Романова задали несколько 
вопросов гостям, а также поделились 
своими мыслями по поводу развития 
финансовой грамотности и проактив-
ной позиции у студентов.

После встречи представители про-
граммы по развитию молодежного 
предпринимательства «Я в деле» про-
вели деловую игру «Рынок и капитал». 
Студентам предстояло объединиться 
в команды и сообща разработать стра-
тегию на 8 раундов по получению мак-
симальной прибыли. Участники мог-
ли проявить свои знания в решении 
бизнес-задач, испытать удачу в дове-
рительном управлении и просто пора-
ботать. Стратегии были разные, и ре-
зультаты тоже разительно отличались.

Студенты не только блистали эру-
дицией, но и получали новые знания.

Сергей Пильщиков поделился с на-
шим корреспондентом своей идеей 
проекта:

– Сейчас предпринимательство за-
нимает особое место в экономике на-
шей страны. Инициативы, идеи и реше-
ния студентов могут стать основопо-
ложниками бизнеса. Это один из важ-
ных посылов, который я хотел донести 
до студентов нашего университета. Ос-
новная цель –  вовлечь студентов в пред-
принимательскую сферу и собрать ко-
манду единомышленников, с которыми 
буду развивать этот проект. Начало 
положено.

Данил Головкин

Полезный разговор
В конце марта в Уральском госу-

дарственном юридическом универси-
тете состоялась встреча с советником 
главы ДНР Яном Дмитриевичем Гаги-
ным. В мероприятии приняли участие 
студенты УрГУПС. Ребята получили 
ответы на все свои вопросы и были 
рады участию в открытом диалоге.

Тимур:
– Я узнал много интересного и по-

знавательного в беседе с советником 
главы ДНР. Он рассказал обо всем, что 
происходит с нашими бойцами в тя-
жёлое военное время. Ян –  ответ-
ственный и бесстрашный боец. Он бо-
рется за свою страну и за свой народ. 
Мы должны уделять этому внимание 
и всегда быть в курсе происходящих со-
бытий.

Иван:
– Ян Дмитриевич произвёл на 

меня положительное впечатление –  
умный, мужественный и любящий 
свою Родину. Это моя первая встре-
ча с человеком, который собственны-
ми глазами видел все события на тер-
риториях ЛНР, ДНР и Украины.

Я рад, что мне выпала возмож-
ность встретиться и послушать тако-
го человека, как Ян Дмитриевич, тем 
более в символическую дату –  в го-
довщину воссоединения Крыма с Рос-
сией.

Ольга Видешкина
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– Давно ли Вы состоите в Совете 
обучающих УрГУПС? Почему выбор 
пал на данную организацию?

– Я пробовала себя в разных органи-
зациях нашего университета, но в ито-
ге поняла, что Совет обучающихся мне 
нравится больше всего. Это произо-
шло очень спонтанно. Я изъявила жела-
ние вступить в Совет, и меня пригласи-
ли на собеседование. Когда я пришла на 
встречу, то поняла, что здесь моё место. 
Сначала я стала культоргом общежития 
№ 4, а на 2 курсе мне предложили долж-
ность руководителя SMM-направления 
Совета обучающихся. На 3 курсе я ста-
ла председателем Совета обучающих-
ся ФУПП и заместителем председате-
ля Совета обучающихся университета. 
А на 4 курсе мне предложили должность 
председателя Совета обучающихся уни-
верситета. Не стала долго раздумывать 
и выдвинула свою кандидатуру.

– Какие у Вас были эмоции, ког-
да Вам предложили занять долж-
ность председателя Совета обуча-
ющих?

– Я была очень рада, но и взволно-
вана, потому что это большая ответ-
ственность. Захотелось внедрить в ра-
боту Совета несколько интересных на-
правлений, заняться развитием коман-
дообразования и провести много увлека-
тельных мероприятий. На сегодняшний 

16 марта состоялась отчетно-выборная конференция, на которой был избран новый 
председатель Совета обучающихся –  Александра Максимова. Мы поговорили с Александрой о ее 
новом статусе и планах на будущее.

Совет обучающихся: 
начало нового этапа

день все силы направлены на развитие до-
бровольческих, патриотических и экологи-
ческих направлений среди молодёжи.

– С какими трудностями Вы уже 
успели столкнуться в период, когда 
исполняли обязанности?

– В работе трудностей не было, пото-
му что я уже обладала определёнными зна-
ниями и умениями. Сейчас пока налажи-
ваю связи со студентами и администра-
цией университета.

– Над какими проектами сейчас 
работаете? Расскажи подробнее о них.

– В настоящий момент мы присту-
пили к развитию международного на-
правления Совета обучающихся. В его со-
став будут входить представители раз-
ных национальностей. Благодаря этому 
мы сможем помогать иностранным сту-
дентам УрГУПС в решении различных во-
просов, в том числе в организации взаи-
модействия со студенческими советами 
общежитий и привлечении к обществен-
ной деятельности. Совместно с организа-
цией «Best-Екатеринбург» планируем про-
водить культурно-массовые мероприятия 
для иностранных граждан.

Второй, не менее важный этап –  ор-
ганизация экологической акции и акции 
«МыВместе» для сбора помощи военнос-
лужащим, мобилизованным и их семьям. 
В такое непростое время всем нужна под-
держка.

Также раз в два-три месяца будем 
проводить сбор помощи приюту «Марс» 
и детским домам. Не оставим без вни-
мания и профориентационное направ-
ление –  будем заниматься привлечени-
ем абитуриентов в наш вуз.

– Когда у вас планируется набор 
в состав обучающихся?

– Раньше стать членом Совета мог 
любой желающий в любое время, но те-
перь мы будем проводить набор только 
раз в год. Данная процедура будет прохо-
дить ориентировочно в сентябре-октя-
бре, так как в Совете обучающихся вво-
дится рейтинговая система для каждо-
го члена состава. Сейчас в организации 
состоит 144 человека.

– Ваши пожелания студентам 
университета.

– Хочу пожелать ребятам актив-
ного участия в мероприятиях Совета 
обучающихся и вуза в целом, а также 
в мероприятиях города, региона и стра-
ны. Советую посещать форумы, путе-
шествовать, набираться опыта и заво-
дить полезные знакомства. Это очень 
увлекательно! Благодаря университету 
у всех студентов есть возможность для 
самореализации. Всё зависит от вашего 
желания, стремления и упорной работы.

Желаем новому председателю Сове-
та обучающихся успехов во всех начи-
наниях и реализации своих планов.

Данил Головкин
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Горячая пора для выпускниковГорячая пора для выпускников
На протяжении недели в начале марта в Уральском 
государственном университете путей сообщения проходила 
традиционная процедура содействия трудоустройству 
выпускников.

В этом году более 3,5 тысяч инже-
неров –  строителей, электротехников, 
электроэнергетиков, механиков, управ-
ленцев, экономистов, логистов –  при-
дут работать по специальности в круп-
нейшие транспортные и промышлен-
ные компании Уральского федераль-
ного округа и Пермского края.

География трудоустройства студен-
тов УрГУПС широка: от Тюменского 
севера до центральной части страны. 
Представители работодателей были 
внимательны к молодым специалистам, 
общались лично с каждым, предлагали 
расширенный социальный пакет и ре-
шение вопроса с жильем. Как правило, 

на одного выпускника приходилось не 
менее пяти деловых предложений.

Ректор УрГУПС Александр Ген-
надьевич Галкин:

– В УрГУПС сохранена процедура 
содействия трудоустройству. Через нее 
проходят выпускники всех факультетов, 
независимо от основы обучения –  бюд-
жетная или платная. Мы не просто по-
могаем с подбором вакансий в организа-
циях-партнерах, а непосредственно уча-
ствуем в процессе. По данным монито-
ринга Пенсионного фонда УрГУПС вхо-
дит в пятерку лучших университетов 
России по трудоустройству выпускни-
ков.

Для эффективного трудоустройства 
выпускников в транспортном универ-
ситете сформирована многоуровневая 
система, обеспечивающая эффективное 
поэтапное вовлечение студентов в про-
фессиональную деятельность. Это про-
хождение практик, стажировок и трудо-
устройство. Процедура содействия тру-
доустройству имеет в своей основе инди-
видуальный подход: при распределении 
в первую очередь учитываются пожела-
ния самого студента –  где он хочет ра-
ботать, в каком городе и на каких ус-
ловиях. У УрГУПС более ста долговре-
менных договоров с крупнейшими рос-
сийскими работодателями. Основными 
потребителями кадров остаются, конеч-
но же, железные дороги: Свердловская, 
Южно-Уральская и Горьковская. Более 
90 % выпускников УрГУПС идут рабо-
тать по специальности.



Магистраль УрГУПСМагистраль УрГУПС ▪  ▪ № 15 (305)№ 15 (305) ▪  ▪ апрель 2023апрель 2023

16 СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ

Студентам предлагалось посетить 
шесть интерактивных площадок, посвя-
щенных развитию ремесла. Участни-
ки клуба экспериментальной истории 
«Стальной путь» рассказывали и пока-
зывали различные технологии работы 
с тканью и металлом. Все увлеченно по-
грузились в процесс.

Руководитель клуба Сергей Плато-
нов провел практическое занятие по пле-
тению кольчуги и рассказал, из какого 
количества колец состоит и сколько ве-
сит полноценная кольчуга. После пока-
зал бармицу и рассказал, как её изготав-
ливают. Участникам было необходимо 
заклепать кольца на наковальне, чтобы 
починить часть доспехов и получить от-
метку о прохождении этапа.

Следующая площадка –  «Плетение 
ламеллярного доспеха». Мастер расска-
зал, что такое ламеллярные доспехи, из 
чего их делают, в чем основные преи-
мущества в использовании. Студентам 
предлагали сплести часть доспехов из 
пластинок, используя шнур из козьей 
кожи. Участники активно принялись за 
работу.

На этапе «Ткачество/плетение вере-
вок» участникам показали и рассказали, 
как плести на дощечках. Это один из са-
мых старых способов создания особого 
тканого полотна. Больше всего студен-
тов удивил интересный факт: на слож-
ный орнамент у мастера может уйти не-
сколько часов для того, чтобы продви-
нуться всего пару сантиметров.

На «Столярном ремесле» у всех была 
возможность научиться строгать, порабо-
тав над древком копья. На занятии мастер 
рассказывал об истории копья на Руси. 
Интересный факт: копье на Руси исполь-
зовали не только для ратного дела, но 
и для охоты.

Следующая площадка –  «Шитьё одеж-
ды». Мастер рассказала, какие в древно-
сти использовались нитки и иголки, ка-
кими стежками шили свою одежду викин-
ги. Участников научили базовому обра-
щению со специальной иглой и одному 
из древних швов.

Одним из приятных этапов для участ-
ников была фотосессия. На одном из эта-
жей вуза была организована фотозона, 
где все могли сфотографироваться в шле-
ме, а также с мечом, щитом или топором. 
Желающие получить фотографию на па-
мять выстроились в очередь.

По итогам мероприятия участникам, 
которые собрали все отметки о выполне-
нии заданий на этапах, выдали памятную 
награду –  чеканную монету.

Руководитель клуба эксперимен-
тальной истории «Стальной путь» Сер-
гей Платонов с удовольствием рассказал 
нашему корреспонденту о проведенном 
мероприятии.

– Сергей, расскажите, как возник-
ла идея провести такое мероприятие?

– Идею подсказали наши друзья из 
Омска. Они взяли концепцию из ком-
пьютерной ролевой игры и применили 
ее в исторической реконструкции. Нас 
это заинтересовало, и мы решили про-
вести такое мероприятие в нашем уни-
верситете. Хотелось рассказать об ин-
тересных исторические фактах, прикос-

нуться к ним и наглядно продемонстри-
ровать все на практике. Мало прочитать 
про то, что кольчуги были клепанные –  
другое дело, если ты самостоятельно по-
ставишь клепку в кольце. Сразу становит-
ся ясно, что сделать кольчугу таким обра-
зом вполне реально.

– Как в целом прошло мероприя-
тие? Все ли задуманное получилось?

– Было проделано немало работы. 
С организационной частью мы справи-
лись. Несмотря на то, что участников 
было немного, всем всё понравилось. 
Один студент изъявил желание вступить 
в наш клуб. Этот факт нас очень порадо-
вал!

– Планируете проводить еще ка-
кие-либо мероприятия?

– Конечно! Сейчас мы думаем о про-
ведении тематического мероприятия на 
День знаний. Для этого нам необходимо 
хорошо подготовиться и привлечь как 
можно больше студентов.

Данил Головкин

В УрГУПС состоялось 
необычное мероприятие 
«Вехи истории».

Увлекательное погружение 
в историю
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Акция «Спаси жизнь –  стань донором»: 
миссия выполнима

Психологи УрГУПС приняли 
участие в работе стратегической 

сессии 
В начале марта психологи УрГУПС Мария Алексеевна Бачинина и Екатерина Геннадьевна 
Тимиряева приняли участие в работе стратегической сессии Российской академии образования 
«Обращения в психологические службы образовательных организаций высшего образования: 
классификация запросов, содержание и стратегия сопровождения».

Мероприятие всероссийского мас-
штаба объединило более 100 руководи-
телей и специалистов вузовских психо-
логических служб, ученых Российской 
академии образования, администра-

торов, курирую-
щих деятельность 
психологических 
служб в вузах, 
п р е д с т а в и т е л е й 
Департамента го-
сударственной мо-
лодежной полити-
ки и воспитатель-
ной деятельности 
Министерства на-
уки и высшего об-
разования Россий-
ской Федерации.

Работа про-
ходила в формате 
трех дискуссион-
ных площадок со-
вместно со специа-
листами Федераль-

ного ресурсного центра психологической 
службы в системе высшего образования 
Российской академии образования.

Психолог Мария Алексеевна Бачини-
на приняла участие в обсуждении специ-

фики психологического сопровождения 
обучающихся всех категорий –  с огра-
ниченными возможностями здоровья, 
повышенной учебной мотивацией, ино-
странных студентов, обучающихся, про-
живающих в общежитиях.

Психолог Екатерина Геннадьевна Ти-
миряева приняла участие в обсуждении 
ключевых этапов организации научных 
исследований в интересах развития пси-
хологического сопровождения высше-
го образования, включая методический 
инструментарий, качество данных и воз-
можности применения научных резуль-
татов в вузе.

В ходе общей дискуссии специали-
стами были озвучены наиболее проблем-
ные моменты в организации психологи-
ческой помощи обучающимся, обсуж-
дались эффективные пути их решения, 
рассматривался опыт психологического 
сопровождения студентов с учетом спец-
ифики вуза, его ведомственной принад-
лежности, административных и кадро-
вых возможностей.

С самого утра в медицинский пункт 
университета стали приходить сту-
денты, чтобы внести свой вклад в об-
щее благородное дело. Предваритель-
но в университет прошел донорский 
урок, на котором студенты узнали об ак-
туальности донорства в нашей жизни, 
видах донорства, правилах сдачи крови 
и ограничениях к донации.

Анжелика Сергеевна Соловье-
ва, начальник отдела по связям с об-
щественностью станции переливания 
крови ФМБА России в Екатеринбурге:

– Сегодня мы проводим акцию по до-
норству стволовых клеток крови. Все, 
кто пришел, вступят в регистр потен-
циальных доноров. Процедура донации 

похожа на обычную сдачу крови. Для чего 
это делается? Регистр –  это поисковая 
база. В ней происходит поиск донора для 
пациента, которому необходима помощь. 
Если будет совпадение по генотипу, то 
потенциальному донору, возможно, ко-
му-то из сегодняшних ребят, позвонят 
и предложат стать реальным донором. 
Каждый понимает важность этого по-
ступка. Приятно осознавать, что это 
вызывает интерес у молодежи.

Екатерина Зайцева:
– Считаю, что разное в жизни бы-

вает. Сегодня я кому-то помогу, завтра, 
возможно, мне помощь может понадо-
биться. Это просто здорово, когда люди 
могут друг другу помочь. Пришла сюда 
с пониманием того, что делаю.

Данил Новиков:
– Я не случайно сюда пришел. Сам 

столкнулся с такой проблемой, когда 
близкому мне человеку, серьезно заболев-

шему, понадобилась помощь. Если пона-
добиться спасти жизнь не одного чело-
века, а троих –  я готов.

Елена Красулина

В Уральском государственном 
университете путей 
сообщения прошел День 
донора. 
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В столицу солнечной страны прие-
хали представители более 30 вузов Рос-
сии, Казахстана и Белоруссии, чтобы по-
общаться с абитуриентами и помочь им 
определиться с выбором будущей про-
фессиональной траектории.

На торжественном открытии перед 
участниками выставки выступил второй 
секретарь Посольства Российской Фе-
дерации в Киргизской Республике Ро-
берт Геннадьевич Федоров. Он отметил, 
что данное мероприятие –  это не только 
возможность познакомиться с будущи-
ми абитуриентами, но и прекрасная пло-
щадка для обсуждения вопросов двусто-
роннего сотрудничества с вузами-пар-
тнерами. Организаторы пожелали пред-

Уральский государственный университет путей сообщения 
принял участие в международной выставке евразийского 
образования, которая состоялась в конце марта в Киргизии.

УрГУПС в Киргизии

ставителям учебных заведений удачи 
и поблагодарили за возможность пред-
ставить единое образовательное про-
странство стран СНГ.

На выставке евразийского образо-
вания УрГУПС представляли прорек-
тор по международным связям Наталия 
Юрьевна Анашкина и начальник отде-
ла информации и связей с обществен-
ностью Анастасия Юрьевна Кирилло-
ва. На протяжении всех дней профо-
риентационного мероприятия стенд 
уральского транспортного вуза пользо-
вался популярностью у абитуриентов: 
они с интересом узнавали о преимуще-
ствах обучения в УрГУПС и его филиа-
лах, насыщенной студенческой жизни, 
возможностях самореализации и даль-
нейшего трудоустройства. Школьни-
ков интересовало абсолютно все: город, 
в котором находится вуз, его местопо-
ложение, студенческий кампус и обще-
жития, материальная и лабораторная 
база, научные и творческие коллекти-
вы, известные выпускники и история 
развития университета. Ребята задава-
ли вопросы о поступлении, проявляли 
большой интерес к железнодорожным 
специальностям и направлениям подго-
товки, а также сообщали о своем жела-
нии обучаться на факультете экономики 
и управления и строительном факуль-
тете. Много вопросов абитуриенты за-
давали и про IT-специальности, а так-
же задумывались о поступлении в фи-
лиалы УрГУПС на СПО –  в МК и КЖТ. 

Открытием для абитуриентов из Кирги-
зии стал тот факт, что они имеют право 
поступить на бюджет. Для многих посе-
тителей выставки это стало определяю-
щим фактором при выборе вуза.

Каждый посетитель стенда УрГУПС 
получил не только подробную консуль-
тацию и ответы на все свои вопросы, но 
и унес с собой частичку #первоготранс-
портного_на Урале –  буклеты, справоч-
ники и листовки с ценной информаци-
ей, а также брендированную сувенирную 
продукцию. Представители вуза отмеча-
ют, что работа с иностранными абиту-
риентами гораздо масштабнее, чем ра-
бота с участниками российских выста-
вок. Во-первых, нужно донести самую 
важную информацию об университете, 
«нарисовать его образ» в процессе ди-
алога, сформировать доверие и интерес 
к УрГУПС и соответствующее жела-
ние узнавать о нем еще больше. И са-
мый главный результат –  горящие гла-
за и определенность в выборе своего 
дальнейшего пути, осознанная фраза «Я 
очень хочу поступить в УрГУПС», ра-
дость и предвкушение нового этапа жиз-
ни в ближайшем будущем.

Участие в международной выставке 
Киргизии стало очень значимым собы-
тием в профориентационной деятель-
ности университета, послужило пово-
дом для установления новых контактов 
и подписания соглашений о сотрудниче-
стве. Совсем скоро стартует профориен-
тационная кампания-2023: университет 
распахнет свои двери для абитуриентов 
и будет с радостью приветствовать ре-
бят из Киргизии, в чьих сердцах посе-
лился УрГУПС.
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МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

В столовой УрГУПС появилось 
новое оборудование, которое 
позволит улучшить не 
только производительность,                               
но и разнообразит 
ассортимент блюд 
и напитков.

Безусловно, это большой плюс для 
жизни университета, где питанию сту-
дентов и сотрудников уделяется боль-
шое внимание.

Организация горячего питания –  одна 
из главных функций образовательного 
учреждения. От этого зависит не только 
качество усвоения знаний, но и здоровье 
студентов и сотрудников. В процесс при-
готовления работники столовой вклады-
вают душу, поэтому пища здесь не толь-
ко качественная, свежая, рациональная, 
но и вкусная, почти домашняя.

В ближайших планах –  внедрение но-
вого оборудования, а вместе с ним и но-
вых технологий. Среди вновь поступив-

Уральский государственный университет путей сообщения посетили председатель общества 
«Урал-Узбекистан» Абид Шакирович Туратов и вице-консул генерального консульства Республики 
Узбекистан Самандар Юнусович Юлдашев.

Встреча с узбекскими студентами

Гости провели встречу с узбекскими 
студентами, а также обсудили планы по 
дальнейшему сотрудничеству с предста-
вителями университета.

Открыла мероприятие проректор 
по международным связям Наталия 
Юрьевна Анашкина. Она выступила 
с приветственным словом и поблагода-

рила коллег за возможность проведения 
значимой встречи. Начальник отдела 
охраны и гражданской обороны Сер-
гей Викторович Савков выступил с со-
общением о правилах поведения студен-
тов на территории кампуса университе-
та, подробно остановился на правилах 
проживания в общежитиях. Декан фа-

культета управления процессами пере-
возок Максим Владимирович Кириллов 
рассказал о возможностях для развития 
и самореализации, которые открывают-
ся перед студентами уральского транс-
портного вуза.

Гости активно вступали в диалог 
с коллегами, общались с узбекскими 
студентами, задавали вопросы, дели-
лись опытом. Встреча оказалась очень 
полезной и прошла на дружеской ноте.

Проректор по международным свя-
зям Наталия Юрьевна Анашкина:

– Сейчас Россия и Узбекистан ак-
тивно укрепляют сотрудничество в са-
мых разных сферах, в том числе и в об-
разовательной. В ближайшее время пла-
нируется строительство новой желез-
ной дороги –  из Республики Узбекистан 
в Индию, что влечет за собой большую 
потребность в кадрах. Отрадно, что сре-
ди наших иностранных студентов много 
представителей из Узбекистана. Хоте-
лось бы, чтобы обучение в университете 
для них было максимально комфортным, 
с этой целью мы и организовали данную 
встречу. Благодарю и наших гостей, и со-
трудников УрГУПС, и студентов за уча-
стие в мероприятии!

Новое оборудование 
в студенческой столовой УрГУПС

шей техники –  блинный аппарат, элек-
трическая печь для приготовления пиц-
цы. Посетители также порадуются пре-
ображению буфетов, где появятся новые 
охлаждаемые столы с витриной и стойки 
для приборов.

Директор Комбината общественно-
го питания УрГУПС Лидия Гаяновна Га-
лимьянова:

– Мы всегда стремимся учесть поже-

лания студентов и сотрудников вуза, при 
составлении меню опираемся на предпо-
чтения посетителей. Новое оборудование 
позволяет не просто обеспечить разноо-
бразным питанием, а создает такой ин-
терьер студенческой столовой, который 
соответствует ожиданиям в современ-
ной городской среде, а значит ожиданиям 
молодежи. Теперь в нашем меню появят-
ся новые позиции.

КОМБИНАТ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ
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«Возвращение в любовь» –  
так называется новый сборник 
стихов А. М. Брагина.

Стихи, навеянные душой и сердцем

Александр Михайлович, старший 
преподаватель кафедры «Станции, узлы 
и грузовая работа» известен как поэт не 
только в Уральском государственном 
университете путей сообщения, но и да-

леко за его пределами. Поэзия вошла 
в его жизнь в студенческие годы. Имен-
но в УрГУПС он нашёл вдохновение для 
первых лирических проб пера. А на даль-
нейшую поэтическую судьбу повлияли 
известные российские и уральские поэты.

Его стихи отличаются особым лири-
ческим настроем. В новую седьмую книгу 
А. М. Брагина вошли стихи, написанные 

* * *
Тополя двадцати моих лет…
Ветер памяти бродит в листве:
Каждый путь убегает в рассвет,
Каждый миг приближает к весне.

Жили-были до новой весны.
Как же юность бывает права!
Вместе верили мы и росли,
Стали чутки душа и листва.

Не забуду на долгом пути
Как из ваших, из лиственных уст
Слушал радостно-летние дни
И предосени тихую грусть.

Исполины под небом стоят…
Как защита от бурь и от бед,
Всё во мне, не стихая, шумят
Тополя двадцати моих лет.

* * *
Городок мой родной не велик и не мал –
Тополя вдоль дорог, липы в сквере, вокзал.
Отболевшие здесь и любовь, и беда,
И бесстрашная, в небо глядит лебеда.

Год за годом в заботах о скромной судьбе
Ты, должно быть, не помнишь уже обо мне.
Но глазами твоими из ясного дня
Вся великая Родина смотрит в меня.

ВЕСЕННЕЕ РАВНОДЕНСТВИЕ

Случилось! День и ночь сравнялись.
Уходит выше солнца путь.
Друг другу дни заулыбались:
Всё впереди, уверен будь!

Перед надеждою в ответе,
Сдержать восторга не могу.
Какое солнце на рассвете!
Какие тени на снегу!

за последние годы. Основной мотив сти-
хов –  радость любым проявлениям на-
шей жизни: красоте природы, величию 
Родины, открытиям на пути духовного 
поиска. Автор уверен, что поэзия долж-
на нести свет.

Если вам по душе поэзия, от которой 
становится теплее, светлее, спокойнее, 
легче, эта книга –  для вас.


